



ASTILLERO

Primeras pugnas en Frente Amplio // Xóchitl ve ¿mapachería? // “Alguien juntando firmas” // Reproches a Claudio X.

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

A PUNTO DE TERMINAR la primera fase de su proceso interno, el Frente Amplio por México (PAN y lo que queda del PRI y el PRD, más las organizaciones de la “sociedad civil” de la Doble X, Xóchitl y Claudio X.) ha conocido sus primeros signos explícitos de desunión, con acusaciones cruzadas que revelan la frágil textura de esa alianza electoral inconsecuente.

JUSTAMENTE LA DOBLE X, que es la verdadera apuesta empresarial, mediática y litigiosa contra el obradorismo, ha producido las pioneras muestras de desacuerdos inocultables: así sucedió con Claudio al criticar a la gobernadora de Guerrero mediante una equiparación con lo peor del priísmo clásico, lo cual generó una extraordinaria oportunidad a dos ejemplares de la peoría denunciada, el siempre judiciable dirigente *Alito* Moreno y el también dinosaurio coahuilense Rubén Moreira, para darle un apretón de tuercas al hijo del dueño de Kimberly Clark que se siente el estratega e ideólogo del tal Frente Amplio y constructor de candidaturas como la de Xóchitl e incluso madruguetes electorales fotografiados con la alcaldesa de neoconservadurismo reciente (su boceto de ideología puede cambiar cada 24 horas; así le ha sucedido luego de un viaje a Washington) Sandra Cuevas, quien originalmente deseaba ser secretaria bukeliense de seguridad pública en la Ciudad de México y ahora ya “aceptaría” buscar la candidatura a la jefatura chilanga de gobierno.

A LA INDIGNACIÓN tácticamente oportunista de los priistas, que advirtieron al junior Claudio que el diálogo podría romperse si no se retracta de sus “ofensas” a los aliados de tres colores, sumó extrañezas discordantes la propia aspirante delantera en el proceso opositor, la senadora hidalguense Gálvez, panista en esencia y beneficios políticos, aunque oficialmente no esté inscrita en el padrón blanquiazul.

NO HABLÓ GÁLVEZ de fraude electoral interno ni acusó de *mapachería* a las estructuras de los partidos concurrentes, pero dijo que resultaba raro que de pronto ciertos competidores de ella tuvieran un extraordinario número de apoyos registrados (“las firmas”, se suele decir para simplificar) sin que se notara un activismo proporcional y, ojo, luego de haberse abierto el abanico de posibilidades a credenciales y otras formas de mostrar “adhesión” en zonas sin servicio de Internet o con señal muy deficiente.

ASÍ RESULTA QUE los priistas Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, el panista Santiago Creel y los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles reportaban ayer haber conseguido más de los 150 mil registros requeridos. El resolutivo sobre esta primera fase se dará este martes. Por lo pronto, Xóchitl ha señalado que es “raro” que en unos días se hubieran conseguido tales registros: “Siento que empezó a haber como alguien que está juntando firmas para muchos candidatos sin hacer este proceso ciudadano que nosotros sí estamos haciendo”. En otros momentos, a tales maniobras se les llamaría fraude electoral interno, pero Gálvez sólo solicita que se confirme que las fotografías y credenciales usadas para este crecimiento anormal de registros rurales o semiurbanos “sean reales”.

ASTILLAS: EL ASESINATO en Iguala del esposo de Zulma Carvajal Salgado (sobrina del senador Félix Salgado Macedonio, cogobernador de Guerrero) fue atribuido por la ahora viuda al actual presidente municipal de origen priista, David Gama, a quien ella busca suceder. Esta ejecución es el segundo golpe, en días recientes, a miembros de entevramientos familiares en el poder de esa entidad, en un ambiente de agresividad desbordada de grupos del crimen organizado y gobiernos pasmados o ineficaces ¡hasta mañana, en espera del curso judicial que tomará el caso del experto en artes marciales que agredió a un joven en San Luis Potosí y ya fue detenido!



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ EN ZUMPANGO



▲ El ex secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, se reunió con

simpatizantes de Morena en Zumpango, en el estado de México . Foto Javier Salinas